



**Achille Bassilekin III, ministre camerounais des petites et moyennes entreprises, de l'économie sociale et de l'artisanat (minpmeesa) a accordé hier, 05 mai dans son cabinet, une audience à une mission de la direction régionale de la Société de Promotion et de participation pour la coopération économique (Proparco).**

L'audience accordée à la Mission de la Direction Régionale de la Société de Promotion et de Participation pour la Coopération Economique (PROPARCO) conduite de Mme Virginie DAGO Directrice de l'Agence Française Développement au Cameroun (AFD), s'inscrit dans le cadre de la concrétisation de la coopération bilatérale entre le MINPMEESA et l'AFD, notamment à travers sa filiale PROPARCO de Douala.

Cette visite fait suite à l'audience accordée à Virginie DAGO, Directrice de l'Agence Française de Développement le 27 mars 2023. Celle-ci avait pour objectif de présenter les principaux défis du MINPMEESA liés au développement des Petites et moyennes entreprises, des acteurs de l'économie sociale et des artisans (PMEESA), afin de susciter l'adhésion de l'AFD pour les relever. Cette visite de travail a été donc l'occasion pour le ministre des petites et moyennes entreprises, de l'économie sociale et de l'artisanat d'échanger avec la mission sur la question de financement des PME, considéré comme l'un des épineux problèmes qui plombent ce secteur. Aussi, au cours de cette audience, la 2ème édition de l'initiative Choose Africa dont la phase 2 est en cours d'implémentation suivant les priorités du Gouvernement, a également été

passée sur le gril.

Il faut signaler que l'initiative française Choose Africa concrétise la volonté de la France de soutenir l'entrepreneuriat africain. Avec Choose Africa, le Groupe AFD et sa filiale dédiée au secteur privé PROPARCO met au service des start-up, TPE et PME africaines l'ensemble de ses outils de financement et d'accompagnement. Cet appui opéré via des partenaires locaux soutenus par le Groupe AFD intervient aux différents stades de leur développement.

En chiffre, Choose Africa c'est plus de 2,5 milliards d'euros consacrés aux financements des PME à l'horizon 2022 ; dont 1,5 milliard d'euros en ligne de crédit et de garanties et 1 milliard en fonds propres.

Rappelons que la Société de Promotion et de Participation pour la Coopération Economique (PROPARCO) œuvre depuis 45 ans pour le développement durable dans les secteurs économiques, sociaux et environnementaux. Elle participe au financement et à l'accompagnement d'entreprises et d'établissements financiers en Afrique, en Asie, en Amérique latine et au Moyen-Orient. Son action est centrée sur les secteurs clés du développement à savoir les infrastructures avec un focus sur les énergies renouvelables, l'agro-industrie, les institutions financières, la santé, l'éducation... Ses interventions visent à renforcer la contribution des acteurs privés à la réalisation des Objectifs de Développement Durable (ODD), adoptés par la communauté internationale en 2015. A cet effet, PROPARCO finance des sociétés dont l'activité participe à la création d'emplois et de revenus décents, à la fourniture de biens et de services essentiels, ainsi qu'à la lutte contre le changement climatique. Elle participe par ailleurs à la construction d'une croissance économique durable et à la réduction de la pauvreté